



Solidaires
Finances
Publiques

Solidaires
DOUANES

Solidaires
CCRF & SCL

- DDFiP 93
- DGE
- DIRCOFI
- DNEF
- DRESG
- DVNI
- ENFiP
- DI de Roissy et du Bourget
- DIRECCTE IDF
- Services Centraux

CDAS 93

Comité Départemental d'Action sociale de la Seine-Saint-Denis

Plénier du 22.11.2018

Pantin le 22 novembre 2018

Monsieur le président,

Lors du CNAS du vendredi 16 novembre dernier, l'ensemble des fédérations syndicales, Solidaires, CGT, FO, CFDT, UNSA-CFTC a quitté la séance pour protester contre :

- La reprise arbitraire de 4,9 M€ sur la subvention 2018 pour le logement,
- La baisse de 3,5 M€ sur le budget prévisionnel 2019 de l'Action Sociale, dans un contexte de baisse du pouvoir d'achat des agents,
- La remise en cause généralisée de la restauration collective avec une fermeture systématique des petites structures de restauration,
- L'absence d'un véritable bilan sur la mise en place de l'action sociale en outre-mer,
- La suppression du nombre d'emplois implantés dans les délégations entraînant une disparition progressive du réseau de proximité,
- L'accumulation d'audits et de réformes générant une inquiétude pour les personnels et l'avenir de l'action sociale.

Les ministres et le secrétariat général ne cessent de réaffirmer l'importance de l'action sociale comme « pivot de la politique de ressources humaines »; dans les faits, l'action sociale est considérée uniquement sous l'angle comptable sans le moindre respect pour les bénéficiaires.

Les 3 associations relevant du budget d'action sociale de Bercy, l'ALPAF, l'EPAF et l'AGRAF, sont soumises aux coupes budgétaires drastiques, dans un contexte de « réorganisations, restructurations » des services, qui engendre des besoins d'actions sociales (logements, crèches, ...).

Pour Solidaires Finances il est inconcevable que des agent.e.s soient exclu.e.s des prestations aux prétextes de changements de périmètres ministériels alors qu'ils-elles en sont les premières victimes.

Au niveau local, les efforts conjugués de l'ensemble des intervenants de l'Action Sociale de Seine Saint Denis, (les membres de la délégation, les Coso des directions, les intervenants sociaux), qui s'impliquent énormément, ne disposent pas de moyens suffisants pour faire face aux demandes croissantes des collègues.

C'est donc dans un contexte difficile, que se réunit le CDAS d'aujourd'hui. Solidaires Finances rappelle son attachement à une action sociale de qualité pour toutes et tous, actifs, retraités et ayants-droits, et qui répondent à leurs besoins.